

# Relations industrielles Industrial Relations



## Index — volume 40 — 1985

Volume 40, numéro 4, 1985

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/051401ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/051401ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

### Éditeur(s)

Département des relations industrielles de l'Université Laval

### ISSN

0034-379X (imprimé)

1703-8138 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

### Citer ce document

(1985). Index — volume 40 — 1985. *Relations industrielles / Industrial Relations*, 40(4), 926–936. <https://doi.org/10.7202/051401ar>

Tous droits réservés © Département des relations industrielles de l'Université Laval, 1985

Cet article est protégé par la loi sur le droit d'auteur. L'utilisation des services d'Érudit (y compris la reproduction) est assujettie à sa politique d'utilisation que vous pouvez consulter en ligne.

<https://apropos.erudit.org/fr/usagers/politique-dutilisation/>

**Érudit**

Cet article est diffusé et préservé par Érudit.

Érudit est un consortium interuniversitaire sans but lucratif composé de l'Université de Montréal, l'Université Laval et l'Université du Québec à Montréal. Il a pour mission la promotion et la valorisation de la recherche.

<https://www.erudit.org/fr/>

## INDEX — VOL. 40 — 1985

### Index alphabétique des articles

<i>Accidents du travail. Contexte législatif québécois et efficacité organisationnelle, Prévention des</i> , par Marcel Simard, Dominique Bouteiller et Christian Lévesque, no 4 .....	703-718
<i>Accidents industriels au Canada: le portrait d'une décennie, Les</i> , par Bernard Brody, Paul Rohan et Louise Rompré, no 3 .....	545-565
<i>Actes des manufactures de Québec, 1885: un centenaire, L'</i> , par André C. Côté, no 3 .....	623-629
<i>Alberta's Occupational Health and Safety Amendment Act, 1983</i> , by E.G. Fisher and I.F. Ivankovich, no 1 .....	115-139
<i>Alberta sur la santé et la sécurité au travail, 1983, Les modifications à la loi de l'</i> , par E.G. Fisher et I.F. Ivankovich, no 1 .....	139-140
<i>Asbestos Exposure and Attitudes Toward Occupational Health</i> , by Gene Swimmer and Sally P. Luce, no 3 .....	529-543
<i>Avenir des monopoles professionnels, L'</i> , par Gilles Dussault, no 2 .....	338-340
<i>Bargaining to Achieve Teacher Control in Ontario</i> , by Lawrence M. Charles and Edward H. Humphreys, no 3 .....	495-510
<i>Bouvier, Émile, s.j. 1906-1985</i> , no 2 .....	211-213
<i>Bringing Homework in the Garment Industry under Control in Québec</i> , by Michel Grant and Ruth Rose, no 3 .....	493-495
<i>Britain: Their Employment Practices, Non-Union American Plants in</i> , by P.B. Beaumont et B. Townley, no 4 .....	810-824
<i>Canada Labour Code: An Empirical Study, The Negotiation of First Agreements under the</i> , by Norman A. Solomon, no 3 .....	458-471
<i>Canada: le portrait d'une décennie, Les accidents industriels au</i> , par Bernard Brody, Paul Rohan et Louise Rompré, no 3 .....	545-565
<i>Canada: Portrait of a Decade, Industrial Accidents in</i> , by Bernard Brody, Paul Rohan and Louise Rompré, no 3 .....	565-567
<i>Canada. Significance and Consequences, The 1984 GM Agreement in</i> , by Daniel Benedict, no 1 .....	27-45
<i>Canada, The Effects of Technological Changes on the Labour Market in</i> , by Sunder Magun, no 4 .....	720-743
<i>Canadian Federal Service: An Innovation and an Intrigue, Impasse Choice in the</i> , by A.V. Subbarao, no 3 .....	567-586
<i>Catastrophe Theory of Union Behaviour, A</i> , by Byron Eastman, no 2 .....	340-350
<i>Changes in the Nature of Grievance Issues over the Last Ten years: Labor/Management Relations and the «Frontier of Control»</i> , by C.H.J. Gilson, no 4 .....	856-864
<i>Code canadien du travail, La négociation des premières conventions collectives sous l'empire du</i> , par Norman A. Solomon, no 3 .....	471-473
<i>Collective Bargaining. Circumstance, Policy, Law and Actuality, A Way of Thinking about</i> , by A.W.R. Carrothers, no 2 .....	351-367
<i>Collective Bargaining in Ontario Public Hospitals</i> , by Arthur Kruger, no 1 .....	48-67
<i>Comités de santé et de sécurité du travail: tables de concertation, Les</i> , par Kenneth George, no 3 .....	512-527
<i>Commission Beaudry, La Corporation professionnelle des conseillers en relations industrielles du Québec devant la</i> , par Jean-Claude Richer, no 2 .....	379-386

<i>Comportement des travailleurs exposés à l'amiante à l'endroit de la santé industrielle, Le</i> , par Gene Swimmer et Sally P. Luce, no 3	543-545
<i>Comportement syndical, La théorie de la catastrophe appliquée au</i> , par Byron Eastman, no 2	350-351
<i>Consequences of Not Working Sixteen Months After a Plant Closing</i> , by Ronald J. Burke, no 1	162-170
<i>Convention collective, La survie de droits subjectifs à la</i> , par Fernand Morin, no 4	847-855
<i>Convention collective, Les tenants et aboutissants de la</i> , par Fernand Morin	371-379
<i>Conventions collectives sous l'empire du Code canadien du travail, La négociation des premières</i> , par Norman A. Solomon, no 3	471-473
<i>Corporation professionnelle des conseillers en relations industrielles du Québec devant la Commission Beaudry, La</i> , par Jean-Charles Richer, no 2	379-386
<i>Diffusion of Human Resource Management Innovations, The</i> , by P.B. Beaumont, no 2	243-255
<i>Discrimination dans l'emploi, L'OIT et l'élimination de la</i> , par Claude Rossillon, no 1	3-25
<i>Discrimination in Employment, The ILO and Elimination of</i> , by Claude Rossillon, no 1	25-27
<i>Droits subjectifs à la convention collective, La survie de</i> , par Fernand Morin, no 4	847-855
<i>École de relations industrielles de l'Université de Montréal: quarante ans, L'</i> , par Paul Lacoste, no 2	213-219
<i>Effectiveness of Health and Safety Committees, The</i> , by George K. Bryce and Pran Manga, no 2	257-282
<i>Effects of Technological Changes on the Labour Market in Canada, The</i> , by Sunder Magun, no 4	720-743
<i>Effets du salaire minimum sur l'emploi des jeunes au Québec, Les</i> , par Jacques Mercier, no 3	431-456
<i>Efficacité des comités de santé et de sécurité au travail, L'</i> , par George K. Bryce et Pran Manga, no 2	257-282
<i>Émile Bouvier, s.j., 1906-1985</i> , no 2	211-213
<i>Emploi des jeunes au Québec, Les effets du salaire minimum sur l'</i> , par Jacques Mercier, no 3	431-456
<i>Emploi et le ralentissement de la productivité, 1958-1980, L'</i> , par George Saunders, no 2	240-243
<i>Emploi, Les entreprises non syndiquées américaines en Grande-Bretagne et leurs pratiques en matière d'</i> , par P.B. Beaumont et B. Townley, no 4	824-825
<i>Emploi, L'OIT et l'élimination de la discrimination dans l'</i> , par Claude Rossillon, no 1	3-25
<i>Employment and the Productivity Slowdown, 1958-1980</i> , by George Saunders, no 2	219-240
<i>Employment Effects of Minimum Wage in Québec: 1966-1981</i> , by Jacques Mercier, no 3	456-458
<i>Employment, The ILO and Elimination of Discrimination in</i> , by Claude Rossillon, no 1	25-27
<i>Encadrement du travail à domicile dans l'industrie du vêtement au Québec, L.</i> , par Michel Grant et Ruth Rose, no 3	473-493
<i>Enseignants et le contrôle de leur profession. L'expérience ontarienne, Les</i> , par Lawrence M. Charles et Edward H. Humphreys, no 3	510-512

<i>Entreprises non syndiquées américaines en Grande-Bretagne et leurs pratiques en matière d'emploi, Les</i> , par P.B. Beaumont et B. Townley, no 4	824-825
<i>Equal Pay Legislation. The Ontario Experience, Spline Function Estimates of the Impact of</i> , by Morley Gunderson, no 4	775-791
<i>Estimation statistique de l'impact de la législation ontarienne en matière des salaires</i> , par Morley Gunderson, no 4	791-792
<i>Female Officer Potential. An Exploration in Predictors' Payoff, Identifying</i> , by Aharon Tziner and Shimon Dolan, no 1	87-98
<i>First Agreements under the Canada Labour Code: An Empirical Study, The Negotiation of</i> , by Norman A. Solomon, no 3	458-471
<i>Fonction publique fédérale, Le règlement des conflits d'intérêts relatifs aux services essentiels dans la</i> , par A.V. Subbarao, no 3	586-591
<i>Future of Professional Monopolies, The</i> , par Gilles Dussault, no 2	324-338
<i>Garment Industry under Control in Québec, Bringing Homework in the</i> , by Michel Grant and Ruth Rose, no 3	493-495
<i>General Motors en 1984. Pour une convention collective convenant à la réalité canadienne, Les négociations chez</i> , par Daniel Benedict, no 1	45-48
<i>GM Agreement in Canada. Significance and Consequences, The 1984</i> , by Daniel Benedict, no 1	27-45
<i>Grande-Bretagne et leurs pratiques en matière d'emploi, Les entreprises non syndiquées américaines en</i> , par P.B. Beaumont et B. Townley, no 4	824-825
<i>Grèce, Les syndicats ouvriers en</i> , par Theodoros Katsanevas, no 1	112-115
<i>Greece, Trade Unions in</i> , by Theodoros Katsanevas, no 1	99-112
<i>Grievance Issues over the Last Ten Years: Labor Management Relations and the «Frontier of Control» Changes in the Nature of</i> , by C.H.J. Gilson, no 4	856-864
<i>Health and Safety Committees: Institutions of Cooperation and Negotiation? Joint Occupational</i> , by Kenneth George, no 3	527-529
<i>Health and Safety Committees, The Effectiveness of</i> , by George K. Bryce and Pran Manga, no 2	257-282
<i>Historical Variations in the Impact of Union Density on Strike Frequency. Some U.K. Evidence</i> , by Samuel Cameron, no 2	367-371
<i>Homework in the Garment Industry under Control in Québec, Bringing</i> , by Michel Grant and Ruth Rose, no 3	493-495
<i>Hôpitaux: l'exemple de la Saskatchewan, L'influence du syndicalisme infirmier dans les</i> , par Kurt Wetzel, Daniel G. Gallagher et Charles T. Maxey, no 4	808-809
<i>Hospitals, Collective Bargaining in Ontario Public</i> , by Arthur Kruger, no 1	48-67
<i>Hôpitaux publics en Ontario, La négociation collective dans les</i> , par Arthur Kruger, no 1	67-68
<i>Hospital Industry, The Impact of Professional Unionism in the</i> , by Kurt Wetzel, Daniel G. Gallagher et Charles T. Maxey, no 4	793-808
<i>Human Resource Management Innovations, The Diffusion of</i> , by P.B. Beaumont, no 2	243-255
<i>Human Resources, Organizational Strategy and</i> , by Roger Miller, no 1	85-87
<i>Organizational Strategy and Human Resources</i> , by Roger Miller, no 1	85-87
<i>Identification du potentiel des officiers. Étude exploratoire de l'utilité de certains prédicteurs</i> , par Aharon Tziner et Shimon Dolan, no 1	98-99
<i>Identifying Female Officer Potential. An Exploration in Predictors' Payoff</i> , by Aharon Tziner et Shimon Dolan, no 1	87-98
<i>ILO and Elimination of Discrimination in Employment, The</i> , by Claude Rossillon, no 1	25-27

<i>Impact of Professionnal Unionism in the Hospital Industry, The</i> , by Kurt Wetzel, Daniel G. Gallagher and Charles T. Maxey, no 4 . . . . .	793-808
<i>Impasse Choice in the Canadian Federal Service: An Innovation and an Intrigue</i> , by A.V. Subbarao, no 3 . . . . .	567-586
<i>Incomes of Lawyers, A Note of the</i> , by Lars Osberg, no 4 . . . . .	865-879
<i>Industrial Accidents in Canada: Portrait of a Decade</i> , by Bernard Brody, Paul Rohan and Louise Rompré, no 3 . . . . .	565-567
<i>«Industrial Harmony». The Process of Labour Law Reform, In Search of</i> , by Errol Black, no 1 . . . . .	140-160
<i>Influence du syndicalisme infirmier dans les hôpitaux: l'exemple de la Saskatchewan, L'</i> , par Kurt Wetzel, Daniel G. Gallagher et Charles T. Maxey, no 4 . . . . .	808-809
<i>Innovations en matière de gestion des ressources humaines, La vulgarisation des</i> , par P.B. Beaumont, no 2 . . . . .	243-255
<i>Jeunes au Québec, Les effets du salaire minimum sur l'emploi des</i> , par Jacques Mercier, no 3 . . . . .	431-456
<i>Joint Occupational Health and Safety Committees: Institutions of Cooperation or Negotiation?</i> , by Kenneth George, no 3 . . . . .	527-529
<i>Labor Relations System. A Proposed Conceptual Framework, The</i> , by Arie Shirom, no 2 . . . . .	303-323
<i>Labour Market in Canada, The Effects of Technological Changes on the</i> , by Sunder Magun, no 4 . . . . .	720-743
<i>Lawyers, A Note on the Incomes of</i> , by Lars Osberg, no 4 . . . . .	865-879
<i>Lois du travail au Manitoba, 1984, Le processus de la réforme des</i> , par Errol Black, no 1 . . . . .	140-160
<i>Manitoba, 1984, In Search of «Industrial Harmony». The Process of Labour Law Reform in</i> , by Errol Black, no 1 . . . . .	140-160
<i>Manitoba, 1984, Le processus de la réforme des lois du travail au</i> , par Errol Black, no 1 . . . . .	140-160
<i>Militantisme syndical, Les sources de</i> , par Steven L. McShane, no 2 . . . . .	301-303
<i>Minimum Wage in Québec: 1966-1981, Employment Effects of</i> , by Jacques Mercier, no 3 . . . . .	456-458
<i>Modifications à la loi de l'Alberta sur la santé et la sécurité au travail, 1983, Les</i> , par E.G. Fisher and I.F. Ivankovich, no 1 . . . . .	139-140
<i>Modifications de 1983 à la loi sur les syndicats en Saskatchewan, Les</i> , par Robert Sass, no 3 . . . . .	622-623
<i>Monopoles professionnels, L'avenir des</i> , par Gilles Dussault, no 2 . . . . .	338-340
<i>Montréal: quarante ans, L'École de relations industrielles de l'Université de</i> , par Paul Lacoste, no 2 . . . . .	213-219
<i>Négociations chez General Motors en 1984. Pour une convention collective convenant à la réalité canadienne, Les</i> , par Daniel Benedict, no 1 . . . . .	45-48
<i>Négociation collective dans les hôpitaux publics en Ontario, La</i> , par Arthur Kruger, no 1 . . . . .	67-68
<i>Négociation des premières conventions collectives sous l'empire du Code canadien du travail, La</i> , par Norman A. Solomon, no 3 . . . . .	471-473
<i>Negotiation of First Agreements Under the Canada Labour Code: An Empirical Study, The</i> , by Norman A. Solomon, no 3 . . . . .	458-471
<i>Non-Union American Plants in Britain: Their Employment Practices</i> , by P.B. Beaumont and B. Townley, no 4 . . . . .	810-824
<i>Note on the Incomes in Lawyers, A</i> , by Lars Osberg, no 4 . . . . .	865-879
<i>Occupational Health and Safety Amendment Act, 1983, Alberta's</i> , by E.G. Fisher and I.F. Ivankovich, no 1 . . . . .	115-139

<i>Occupational Health, Asbestos Exposure and Attitudes Toward</i> , by Gene Swimmer and Sally P. Luce, no 3	529-543
<i>OIT et l'élimination de la discrimination dans l'emploi, L'</i> , par Claude Rossillon, no 1	3-25
<i>Ontarienne en matière des salaires, Estimation statistique de l'impact de la législation</i> , par Morley Gunderson, no 4	791-792
<i>Ontario, Bargaining to Achieve Teacher Control in</i> , by Lawrence M. Charles and Edward H. Humphreys, no 3	495-510
<i>Ontario, La négociation collective dans les hôpitaux publics en</i> , par Arthur Kruger, no 1	67-68
<i>Ontario Public Hospitals, Collective Bargaining in</i> , by Arthur Kruger, no 1	48-67
<i>Participation ouvrière en Europe de l'ouest et son influence en Amérique du nord, La</i> , par Hem C. Jain et Anthony Giles, no 4	773-774
<i>Plant Closing, Consequences of Not Working Sixteen Months After a</i> , by Ronald J. Burke, no 1	162-170
<i>Potentiel des officiers. Étude exploratoire de l'utilité de certains prédicteurs, Identification du</i> , par Aharon Tziner et Shimon Dolan, no 1	98-99
<i>Prévention des accidents du travail. Contexte législatif québécois et efficacité organisationnelle</i> , par Marcel Simard, Dominique Bouteiller et Christian Lévesque, no 4	703-718
<i>Productivité, 1958-1980, L'emploi et le ralentissement de la</i> , par George Saunders, no 2	240-243
<i>Productivity Slowdown, 1958-1980, Employment and the</i> , by George Saunders, no 2	219-240
<i>Processus de la réforme des lois du travail au Manitoba, 1984, Le</i> , par Errol Black, no 1	140-160
<i>Profession. L'expérience ontarienne, Les enseignants et le contrôle de leur</i> , par Lawrence M. Charles et Edward H. Humphreys, no 3	510-512
<i>Professional Monopolies, The Future of</i> , by Gilles Dussault, no 2	324-338
<i>Professional Unionism in the Hospital Industry, The Impact of</i> , by Kurt Wetzel, Daniel G. Gallagher and Charles T. Maxey, no 4	793-808
<i>Québec: 1966-1981, Employment Effects of Minimum Wage in</i> , by Jacques Mercier, no 3	456-458
<i>Québec, 1885: un centenaire, L'acte des manufactures de</i> , par André C. Côté, no 3	623-629
<i>Québec au XX<sup>e</sup> siècle, Les travailleurs du</i> , par Léo Roback, no 4	826-846
<i>Québec, Bringing Homework in the Garment Industry under Control in</i> , by Michel Grant and Ruth Rose, no 3	493-495
<i>Québec, L'encadrement du travail à domicile dans l'industrie du vêtement au</i> , par Michel Grant et Ruth Rose, no 3	473-493
<i>Québec, Les effets du salaire minimum sur l'emploi des jeunes au</i> , par Jacques Mercier, no 3	431-456
<i>«Raisonné» déraisonnable! ou la rationalité du raisonnable, Le</i> , par Fernand Morin, no 3	646-659
<i>Rapports collectifs du travail dans les secteurs publics québécois ou le nouvel équilibre selon la loi du 19 juin 1985</i> , par Fernand Morin, no 3	629-646
<i>Règlement des conflits d'intérêts relatifs aux services essentiels dans la Fonction publique fédérale, Le</i> , par A.V. Subbarao, no 3	586-591
<i>Relations du travail: proposition d'un cadre conceptuel, Le système de</i> , par Arie Shirom, no 2	323-324
<i>Relations industrielles de l'Université de Montréal: quarante ans, L'École de</i> , par Paul Lacoste, no 2	213-219

<i>Ressources humaines, La stratégie d'entreprise et la gestion des</i> , par Roger Miller, no 1 .....	68-85
<i>Ressources humaines, La vulgarisation des innovations en matière de gestion des</i> , par P.B. Beaumont, no 2 .....	243-255
<i>Salaires, Estimation statistique de l'impact de la législation ontarienne en matière des</i> , par Morley Gunderson, no 4 .....	791-792
<i>Salairé minimum sur l'emploi des jeunes au Québec, Les effets du</i> , par Jacques Mercier, no 3 .....	431-456
<i>Santé et sécurité au travail, L'efficacité des comités de</i> , par George K. Bryce et Pran Manga, no 2 .....	257-282
<i>Santé et sécurité au travail, 1983, Les modifications à la loi de l'Alberta sur la</i> , par E.G. Fisher et I.F. Ivankovich, no 1 .....	139-140
<i>Santé industrielle, Le comportement des travailleurs exposés à l'amiante à l'endroit de la</i> , par Gene Swimmer et Sally P. Luce, no 3 .....	543-545
<i>Saskatchewan, Les modifications de 1983 à la loi sur les syndicats en</i> , par Robert Sass, no 3 .....	622-623
<i>Saskatchewan, L'influence du syndicalisme infirmier dans les hôpitaux: l'exemple de la</i> , par Kurt Wetzel, Daniel G. Gallagher et Charles T. Maxey, no 4 .....	808-809
<i>Saskatchewan Trade Union Amendment Act, 1983: The Public Battle, The</i> , by Robert Sass, no 3 .....	591-622
<i>Search of «Industrial Harmony». The Process of Labour Law Reform in Manitoba, 1984, In</i> , by Errol Black, no 1 .....	140-160
<i>Secteurs publics québécois ou le nouvel équilibre selon la loi du 19 juin 1985, Rapports collectifs du travail dans les</i> , par Fernand Morin, no 3 .....	629-646
<i>Services essentiels dans la Fonction publique fédérale, Le règlement des conflits d'intérêts relatifs aux</i> , par A.V. Subbarao, no 3 .....	586-591
<i>Sources de militantisme syndical, Les</i> , par Steven L. McShane, no 2 .....	301-303
<i>Sources of Attitudinal Union Militancy</i> , by Steven L. McShane, no 2 .....	284-301
<i>Spline Function Estimates of the Impact of Equal Pay Legislation. The Ontario Experience</i> , by Morley Gunderson, no 4 .....	775-791
<i>Stratégie d'entreprise et la gestion des ressources humaines, La</i> , par Roger Miller, no 1 .....	68-85
<i>Strike Frequency. Some U.K. Evidence, Historical Variations in the Impact of Union Density on</i> , by Samuel Cameron, no 2 .....	367-371
<i>Survie de droits subjectifs à la convention collective, La</i> , par Fernand Morin, no 4 .....	847-855
<i>Syndicalisme infirmier dans les hôpitaux: l'exemple de la Saskatchewan, L'influence du</i> , par Kurt Wetzel, Daniel G. Gallagher et Charles T. Maxey, no 4 ..	808-809
<i>Syndicats en Saskatchewan, Les modifications de 1983 à la loi sur les</i> , par Robert Sass, no 3 .....	622-623
<i>Syndicats ouvriers en Grèce, Les</i> , par Theodoros Katsanevas, no 1 .....	112-115
<i>Système de relations du travail: proposition d'un cadre conceptuel, Le</i> , par Arie Shirom, no 2 .....	323-324
<i>Teacher Control in Ontario, Bargaining to Achieve</i> , by Lawrence M. Charles and Edward H. Humphreys, no 3 .....	495-510
<i>Technological Changes on the Labour Market in Canada, The Effects of</i> , by Sunder Magun, no 4 .....	720-743
<i>Tenants et aboutissants de la convention collective, Les</i> , par Fernand Morin, no 3 .....	371-379
<i>Théorie de la catastrophe appliquée au comportement syndical, La</i> , par Byron Eastman, no 2 .....	350-351

<i>Trade Union Amendment Act, 1983: The Public Battle, The Saskatchewan</i> , by Robert Sass, no 3 . . . . .	591-622
<i>Trade Unions in Greece</i> , by Theodoros Katsanevas, no 1 . . . . .	99-112
<i>Travail à domicile dans l'industrie du vêtement au Québec, L'encadrement du</i> , par Michel Grant et Ruth Rose, no 3 . . . . .	473-493
<i>Travailleurs du Québec au XX<sup>e</sup> siècle, Les</i> , par Léo Roback, no 4 . . . . .	826-846
<i>Union Behaviour, A Catastrophe Theory of</i> , by Byron Eastman, no 2 . . . . .	340-350
<i>Union Density on Strike Frequency. Some U.K. Evidence, Historical Variations in the Impact of</i> , by A.W.R. Carrothers, no 2 . . . . .	351-367
<i>Union Militancy, Sources of Attitudinal</i> , by Steven L. McShane, no 2 . . . . .	284-301
<i>Vêtement au Québec, L'encadrement du travail à domicile dans l'industrie du</i> , par Michel Grant et Ruth Rose, no 3 . . . . .	473-493
<i>Vulgarisation des innovations en matière de gestion des ressources humaines, La</i> , par P.B. Beaumont, no 2 . . . . .	243-255
<i>Way of Thinking About Collective Bargaining. Circumstance, Policy, Law and Actuality, A.</i> , by A.W.R. Carrothers, no 2 . . . . .	351-367
<i>Western Europe: Implications for North America, Workers' Participation in</i> , by Hem C. Jain and Anthony Giles, no 4 . . . . .	747-772
<i>Workers' Participation in Western Europe: Implications for North America</i> , by Hem C. Jain and Anthony Giles, no 4 . . . . .	747-772

### Auteurs des ouvrages recensés

ADDISON, John T., <i>Trade Unions and Society</i> , (Peter E. Larson), no 1 . . . . .	180-181
ASSOCIATION INTERNATIONALE DE LA SÉCURITÉ SOCIALE, <i>Sécurité sociale, chômage et retraite anticipée</i> , (Lise Chrétien), no 4 . . . . .	902-903
BEAN, R., <i>Comparative Industrial Relations: An Introduction to Cross National Perspectives</i> , (Mark Thompson), no 4 . . . . .	903-904
BEAUDOIN, Pierre, <i>La gestion par projet: aspects stratégiques</i> , (Paul Tessier), no 4 . . . . .	898-899
BLANPAIN, R., <i>Principes de droit du travail</i> (Pierre Verge), no 2 . . . . .	403-405
BLANPAIN, R., <i>Industrial Conflict Resolution in Market Economics</i> , (Pierre Verge), no 3 . . . . .	681-682
BRADLEY, Keith, <i>Worker Capitalism. The New Industrial Relations</i> , (Clive H.J. Gilson), no 3 . . . . .	678-680
BURTON, John, <i>Trade Unions and Society</i> , (Peter E. Larson), no 1 . . . . .	180-181
CAHIERS DE RECHERCHE ÉTHIQUE, <i>Le travail: quête de sens, quête d'emploi</i> , (Gilles Dussault), no 2 . . . . .	407-408
CAMERLYNCK, G.H., sous la direction de, <i>Traité de droit du travail</i> (Pierre Verge), no 1 . . . . .	178-180
CHARNEY, Cyril, <i>Quality Circles. A Guide to Participation and Productivity</i> , (A.J. Matejko), no 3 . . . . .	682-683
CHEN, Mervin Y.T., <i>Work in the Changing Canadian Society</i> , (A.J. Matejko), no 2 . . . . .	405-407
CHIU, Johnny Sik Leung, <i>Quality Circles. A Guide to Participation and Productivity</i> , (A.J. Matejko), no 3 . . . . .	682-683



- CROCKER, Olga, *Quality Circles. A Guide to Participation and Productivity*, (A.J. Matejko), no 3 ..... 682-683
- DORSEY, James E., *Canada Labour Relations Board. Federal Law and Practice*, (Pierre Verge), no 1 ..... 183-185
- DUPONT, Christophe, *La négociation. Conduite, théorie, application*, (Paul Beaulieu), no 4 ..... 892-893
- EDWARDS, Richard, *Segmented Work Divided Workers: The Historical Transformation of Labour in the United States*, (Jerry P. White), no 2 ..... 410-411
- FORD, B. (ed.), *Australian Unions: An Industrial Relations Perspective*, (Gilles Dussault), no 1 ..... 186-188
- FREEMAN, Richard B., *What do Unions do?* (A.J. Matejko), no 1 ..... 185-186
- GELB, Alan, *Worker Capitalism. The New Industrial Relations*, (Clive H.J. Gilson), no 3 ..... 678-680
- GOODSELL, Charles T., *The Case for Bureaucracy. A Public Administration Polemic*, (A.J. Matejko), no 1 ..... 188-190
- GORDON, David, *Segmented Work Divided Workers: The Historical Transformation of Labour in the United States*, (Jerry P. White), no 2 ..... 410-411
- GRAIS, Bernard, *Les mises à pied et le travail à temps réduit dans quelques pays de l'OCDE*, (Lise Chrétien), no 4 ..... 904-905
- HAMOWY, Ronald, *Canadian Medicine: A Study in Restricted Entry*, (Gilles Dussault), no 2 ..... 412-414
- HANAMI, T., *Industrial Conflict Resolution in Market Economics*, (Pierre Verge), no 3 ..... 681-682
- HIRSCHHORN, Larry, *Beyond Mechanization: Work and Technology in a Post-industrial Age*, (Daniel Benedict), no 1 ..... 192-194
- INGERMAN, Sidney H., *Economics for Canadian Trade Unionists*, (Peter Larson), no 4 ..... 906
- KANTER, Rosabeth Moss, *The Change Masters. Innovation and Entrepreneurship in the American Corporation*, (A.J. Matejko), no 2 ..... 411-412
- KATZ, Harry C., *Shifting Gears*, (Michel Turner), no 4 ..... 900-901
- LANDY, Frank J., *Psychology of Work Behavior*, (A.J. Matejko), no 4 ..... 896-898
- LEMELIN, Maurice, *Les négociations collectives dans les secteurs public et parapublic. Expérience québécoise et regard sur l'extérieur*, (Jacques Bélanger), no 3 ..... 675-676
- LESTER, Richard A., *Labor Arbitration in State and Local Government*, (André Roy), no 1 ..... 181-183
- LITTERER, Joseph A., *Negotiation: Readings, Exercices and Cases*, (Gilles Ferland), no 4 ..... 895
- LITTERER, Joseph A., *Negotiation*, (Jean Sexton), no 4 ..... 894-895
- LEWICKI, Roy J., *Negotiation*, (Jean Sexton), no 4 ..... 894-895
- LEWICKI, Roy J., *Negotiation: Readings, Exercices and Cases*, (Gilles Ferland), no 4 ..... 895
- MEDOFF, James L., *What do Unions do?*, (A.J. Matejko), no 1 ..... 185-186
- MERCHANT, Kenneth A., *Control in Business Organizations*, (A.J. Matejko), no 3 ..... 685-686
- PALMER, Bryon, *Working-Class Experience: The Rise and Reconstitution of Canadian Labour*, (Jerry P. White), no 2 ..... 408-409
- PINDER, Craig C., *Work Motivation. Theory, Issues, and Applications*, (A.J. Matejko), no 3 ..... 680
- PLANTE, Gilles, *Le conflit du travail; stratégie et technique*, (Marcel Simard), no 4 ..... 891-892

PLOWMAN, D. (ed.), <i>Australian Unions: An Industrial Relations Perspective</i> , (Gilles Dussault), no 1 .....	186-188
REGAN, Thomas G., <i>Work in the Changing Canadian Society</i> , (A.J. Matejko), no 2 .....	405-407
REICH, Michael, <i>Segmented Work Divided Workers: The Historical Transformation of Labour in the United States</i> , (Jerry P. White), no 2 .....	410-411
SERRUYS, Jacques W., <i>Psychologie du commandement</i> , (Hélène Bois-Brochu), no 1 .....	414-415
SWIMMER, Gene, <i>Conflict or Compromise: The Future of Public Sector Industrial Relations</i> , (Jean Boivin), no 3 .....	676-678
THOMPSON, Mark, <i>Conflict or Compromise: The Future of Public Sector Industrial Relations</i> , (Jean Boivin), no 3 .....	676-678
THUROW, Lester C., (sous la direction de), <i>The Management Challenge. Japanese Views</i> , (Hélène-Bois Brochu), no 3 .....	683-685
VERDIER, Jean-Maurice, <i>Syndicats et droit syndical</i> , (Pierre Verge), no 1 .....	178-180
VERGE, Pierre, <i>Le droit de grève, fondements et limites</i> , (Fernand Morin), no 4 .....	907-910
WILCZYNSKI, J., <i>Comparative Industrial Relations. Ideologies, Institutions, Practices and Problems under Different Social Systems with Special Reference to Socialist Planned Economies</i> , (A.J. Matejko), no 1 .....	190-192

### Auteurs d'articles

BEAUMONT, P.B., <i>The Diffusion of Human Resource Management Innovations</i> , no 2 .....	243-257
BEAUMONT, P.B., <i>Non-Union American Plants in Britain: Their Employment Practices</i> , no 4 .....	810-826
BENEDICT, Daniel, <i>The 1984 GM Agreement in Canada. Significance and Consequences</i> , no 1 .....	27-48
BLACK, Errol, <i>In Search of «Industrial Harmony». The Process of Labour Law Reform in Manitoba, 1984</i> , no 1 .....	140-162
BOUTEILLER, Dominique, <i>Prévention des accidents du travail. Contexte législatif québécois et efficacité organisationnelle</i> , no 4 .....	703-720
BRODY, Bernard, <i>Les accidents industriels au Canada: le portrait d'une décennie</i> , no 3 .....	545-567
BRYCE, Georgee K., <i>The Effectiveness of Health and Safety Committees</i> , no 2 .....	257-284
BURKE, Ronald J., <i>Consequences of Not Working Sixteen Months After a Plant Closing</i> , no 1 .....	162-170
CAMERON, Samuel, <i>Historical Variations in the Impact of Union Density on Strike Frequency. Some U.K. Evidence</i> , no 2 .....	367-371
CARROTHERS, A.W.R., <i>A Way of Thinking about Collective Bargaining. Circumstance, Policy, Law and Actuality</i> , no 2 .....	351-367
CHARLES, Lawrence M., <i>Bargaining to Achieve Teacher Control in Ontario</i> , no 3 .....	495-512
CÔTÉ, André C., <i>L'acte des manufactures de Québec, 1885: un centenaire</i> , no 3 .....	623-629
DOLAN, Shimon, <i>Identifying Female Officer Potential. An Exploration in Predictors' Payoff</i> , no 1 .....	87-99

DUSSAULT, Gilles, <i>The Future of Professional Monopolies</i> , no 2 .....	324-340
EASTMAN, Byron, <i>A Catastrophe Theory of Union Behaviour</i> , no 2 .....	340-351
FISHER, E.G., <i>Alberta's Occupational Health and Safety Amendment Act, 1983</i> , no 1 .....	115-140
GALLAGHER, Daniel G., <i>The Impact of Professional Unionism in the Hospital Industry</i> , no 4 .....	793-810
GEORGE, Kenneth, <i>Les comités de santé et de sécurité du travail: tables de con- certation ou de négociation?</i> , no 3 .....	512-529
GILES, Anthony, <i>Workers' Participation in Western Europe: Implications for North America</i> , no 4 .....	747-775
GILSON, C.H.J., <i>Changes in the Nature of Grievance Issues over the Last Ten Years: Labor/Management Relations and the «Frontier of Control»</i> , no 4 ...	856-865
GRANT, Michel, <i>L'encadrement du travail à domicile dans l'industrie du vête- ment au Québec</i> , no 3 .....	473-495
GUNDERSON, Morley, <i>Spline Function Estimates of the Impact of Equal Pay Legislation. The Ontario Experience</i> , no 4 .....	775-793
HUMPHREYS, Edward H., <i>Bargaining to Achieve Teacher Control in Ontario</i> , no 3 .....	495-512
IVANKOVICH, I.F., <i>Alberta's Occupational Health and Safety Amendment Act, 1983</i> , no 1 .....	115-140
JAIN, Hem C., <i>Workers' Participation in Western Europe: Implications for North America</i> , no 4 .....	747-775
KATSANEVAS, Theodoros, <i>Trade Unions in Greece</i> , no 1 .....	99-115
KRUGER, Arthur, <i>Collective Bargaining in Ontario Public Hospitals</i> , no 1 .....	48-68
LACOSTE, Paul, <i>L'École de relations industrielles de l'Université de Montréal: quarante ans</i> , no 2 .....	213-219
LÉVESQUE, Christian, <i>Prévention des accidents du travail. Contexte législatif québécois et efficacité organisationnelle</i> , no 4 .....	703-720
LUCE, Sally P., <i>Asbestos Exposure and Attitudes Toward Occupational Health</i> , no 3 .....	529-545
MAGUN, Sunder, <i>The Effects of Technological Changes on the Labour Market in Canada</i> , no 4 .....	720-747
MANGA, Pran, <i>The Effectiveness of Health and Safety Committees</i> , no 2 .....	257-284
MAXEY, Charles T., <i>The Impact of Professional Unionism in the Hospital Industry</i> , no 4 .....	793-810
McSHANE, Steven L., <i>Sources of Attitudinal Union Militancy</i> , no 2 .....	284-303
MERCIER, Jacques, <i>Les effets du salaire minimum sur l'emploi des jeunes au Québec</i> , no 3 .....	431-458
MILLER, Roger, <i>La stratégie d'entreprise et la gestion des ressources humaines</i> , no 1 .....	68-87
MORIN, Fernand, <i>La survie de droits subjectifs à la convention collective</i> , no 4 ..	847-856
MORIN, Fernand, <i>Les tenants et aboutissants de la convention collective</i> , no 2 .....	371-379
MORIN, Fernand, <i>Rapports collectifs du travail dans les secteurs publics québé- cois ou le nouvel équilibre selon la loi du 19 juin 1985</i> , no 3 .....	629-646
MORIN, Fernand, <i>Le «raisonnable» déraisonnable! ou la rationalité du raison- nable</i> , no 3 .....	646-659
OSBERG, Lars, <i>A Note on the Incomes of Lawyers</i> , no 4 .....	865-880
RICHER, Jean-Charles, <i>La Corporation professionnelle des conseillers en rela- tions industrielles du Québec devant la Commission Beaudry</i> , no 2 .....	379-386
ROBACK, Léo, <i>Les travailleurs du Québec au XX<sup>e</sup> siècle</i> , no 4 .....	826-847

ROHAN, Paul, <i>Les accidents industriels au Canada: le portrait d'une décennie</i> , no 3 .....	545-567
ROMPRÉ, Louise, <i>Les accidents industriels au Canada: le portrait d'une décennie</i> , no 3 .....	545-567
ROSE, Ruth, <i>L'encadrement du travail à domicile dans l'industrie du vêtement au Québec</i> , no 3 .....	473-495
ROSSILLON, Claude, <i>L'OIT et l'élimination de la discrimination dans l'emploi</i> , no 1 .....	3-27
SASS, Robert, <i>The Saskatchewan Trade Union Amendment Act, 1983: The Public Battle</i> , no 3 .....	591-623
SAUNDERS, George, <i>Employment and the Productivity Slowdown, 1958-1980</i> , no 2 .....	219-243
SHIROM, Arie, <i>The Labor Relations System. A Proposed Conceptual Framework</i> , no 2 .....	303-324
SIMARD, Marcel, <i>Prévention des accidents du travail. Contexte législatif québécois et efficacité organisationnelle</i> , no 4 .....	703-720
SOLOMON, Norman A., <i>The Negotiation of First Agreements under the Canada Labour Code: An Empirical Study</i> , no 3 .....	458-473
SUBBARAO, A.V., <i>Impasse Choice in the Canadian Federal Service: An Innovation and an Intrigue</i> , no 3 .....	567-591
SWIMMER, Gene, <i>Asbestos Exposure and Attitudes Toward Occupational Health</i> , no 3 .....	529-545
TOWNLEY, B., <i>Non-Union American Plants in Britain: Their Employment Practices</i> , no 4 .....	810-826
TZINER, Aharon, <i>Identifying Female Officer Potential. An Exploration in Predictors' Payoff</i> , no 1 .....	87-99
WETZEL, Kurt, <i>The Impact of Professional Unionism in the Hospital Industry. The Saskatchewan Experience</i> , no 4 .....	793-810

### Index de la juridiction du travail

#### Décisions rendues par le Conseil canadien des relations du travail

<i>Accréditation: Preuve des adhésions syndicales et de la date du versement des droits d'entrée</i> , no 4 .....	880-885
<i>Adhésions syndicales dans ses locaux pendant les heures libres et port de l'insigne du syndicat pendant les heures de travail, Sollicitation d'</i> , no 1 .....	170-174
<i>Adhésions syndicales et de la date du versement des droits d'entrée, Accréditation: Preuve des</i> , no 4 .....	880-885
<i>Charte canadienne des droits et libertés, Pratiques déloyales en matière de sollicitation au lieu d'emploi et la</i> , no 2 .....	386-398
<i>Droits d'entrée, Accréditation: Preuve des adhésions syndicales et de la date du versement des</i> , no 4 .....	880-885
<i>Grève légale: activités protégées par le Code</i> , no 3 .....	659-662
<i>Pratiques déloyales en matière de sollicitation au lieu d'emploi et la Charte canadienne des droits et libertés</i> , no 2 .....	386-398
<i>Sollicitation au lieu d'emploi et la Charte canadienne des droits et libertés, Pratiques déloyales en matière de</i> , no 2 .....	386-398
<i>Sollicitation d'adhésions syndicales dans ses locaux pendant les heures libres et port de l'insigne du syndicat pendant les heures de travail</i> , no 1 .....	170-174

#### Changements dans les législations du travail au Canada

1er septembre au 31 décembre 1984 .....	175-177
1er janvier au 31 mars 1985 .....	399-402
1er avril au 30 juin 1985 .....	663-674
1er juillet au 30 septembre .....	886-891